

Newsletter vom 09.08.2023

Autor: Michaela Tscherne

Liebe Projektpartner*innen,

ich hoffe, Sie alle konnten angenehme Sommermonate verbringen. Nachstehend übermittle ich Ihnen die aktuellen Informationen zu unserem gemeinsamen Projekt CNL.

Status Arbeitspaket 1:

Die Beiträge für das Handbuch Teil 1 und Teil 2 werden zurzeit lektoriert bzw. redaktionell bearbeitet und für die Veröffentlichung vorbereitet. Unser nächster wichtiger Meilenstein ist der 30. September 2023. Bis dorthin wird das Handbuch auf unserer Projekt-Website veröffentlicht. Der Zeitplan und die Arbeit sind herausfordernd, aber nachdem das Handbuch Teil 1 die Grundlage für die weiteren Projekt-Outputs liefert, muss dieser Termin eingehalten werden. Das spezielle Ziel des CNL-Handbuchs Teil 1 ist es, Anthropozänkompetenz als „CultureNature Literacy“ theoretisch zu begründen, begrifflich zu klären und für die schulische und hochschulische Praxis zu beschreiben. Das CNL-Handbuch liefert daher zum einen die konzeptuelle Grundlegung, um CNL in Lehre und Forschung als inklusives Bildungskonzept für die gesellschaftliche Transformation im Sinne von SDG 4 zu nutzen und curricular zu implementieren. Zum anderen haben wir mit dem Handbuch gemeinsam einen Leitfaden geschaffen, von dem ausgehend in Folge die Next-Practice-Beispiele, der MOOC und die Text-Bild-Narrationen zur unterrichtspraktischen Implementierung erarbeitet werden. Bitte beachten Sie daher, dass alle Outputs, die nun entstehen, **auf mind. ein Kapitel im CNL-Handbuch Teil 1** verweisen müssen.

Das CNL-Handbuch Teil 2 dient als Handreichung für Schulleiter*innen und stellt das CNL-Konzept in Form von Interviews als zentrales Thema für die Schulentwicklung im Anthropozän dar.

Die Qualitätssicherungsmaßnahmen sehen vor, dass jedes Arbeitspaket offiziell vom Quality Board genehmigt werden muss.

Das Arbeitspaket wird daher bei der nächsten Sitzung im Oktober in München offiziell vom Quality Board angenommen. Unser Quality Board wird das Endprodukt Handbuch Teil 1 & Teil 2 anhand einer Checkliste mit Punkten bewerten. Diese Qualitätssicherungsmaßnahme entspricht den ERASMUS+ Anforderungen.

Die Uni Siegen hatte den Lead für das Arbeitspaket 1 und wird nach Fertigstellung des Arbeitspaketes einen Newsletter zur Arbeit und zum Output im Arbeitspaket 1 entwerfen.

Weitere Schritte im Projekt:

Mittlerweile haben alle anderen Arbeitspakte ebenfalls gestartet.

Für die Next-Practice-Beispiele wurde ein Musterformular entworfen und es sind bereits acht Lernszenarien hochgeladen worden. Bitte denken Sie daran, dass wir die ausgearbeiteten

Lernszenarien **bis Ende September 2023** benötigen. Sobald der Reviewprozess festgelegt ist, werden wir die Lernszenarien an die Projektpartner zum Review verteilen.

Den Lead für das Arbeitspaket 2 hat die LMU.

Wir werden einige ausgewählte Lernszenarien für den Multiplier Event in München vorbereiten.

Die Sichtung der technischen Möglichkeiten für die CNL-Plattform ist bereits erfolgt, das Design der Plattform wird Ende August besprochen.

Für den MOOC wurde das Design festgelegt, die Ausarbeitung der MOOC-Blöcke erfolgt bis Ende April 2024.

Auch das Arbeitspaket 4 hat bereits mit der Recherche und der Identifikation geeigneter Narrative gestartet. Wir arbeiten im WP4 mit Melanie Laibl, einer bekannten Kinderbuchautorin, zusammen.

Nachstehend finden Sie eine übersichtliche Darstellung über die wichtigen Termine in der nächsten Zeit:

WP1	Redaktion und Publikation CNL Handbuch Teil 1 und 2 (PH NÖ)	bis 30.09.2023
WP2	Ausarbeitung der Lernszenarien durch die Partner (mind. 5 Beispiele/Partner)	bis 30.09.2023
WP2	Double non-blind Peer Review für die Lernszenarien	bis 15.10.2023
WP2	Testphase (durch EKUZ und BD Vorarlberg) und Begleitforschung (LMU, Uni Siegen)	1.1.2024 bis 29.4.2024
WP2	Technische Realisierung der CNL Plattform durch PH NÖ	bis 31.12.2023
WP3	Ausarbeitung der MOOC-Blöcke	bis 30.4.2024
WP4	Ausarbeitung CNL Narrative (PH NÖ, ELTE, Maribor, Tartu)	bis 31.8.2024
WP4	Begleitforschung (LMU, Uni Siegen, PH NÖ)	bis 30.11.2024

Ich ersuche alle Leads, regelmäßige Projektbesprechungen (mind. alle 4 Wochen) durchzuführen und Protokolle zu führen. Bitte übermitteln Sie mir die Protokolle per E-Mail. **Bitte nehmen Sie an den regelmäßigen Projektbesprechungen der Arbeitsgruppen teil bzw. entsenden Sie mind. eine Person aus Ihrer Organisation.**

TNP3 und Multiplier Event München:

Die Vorbereitungen für unser nächstes TNP Projektmeeting und unser erstes Multiplier Event in München (18.-20.10.2023) sind in Kürze abgeschlossen.

Auf unserem [München-Padlet](#) (Kennwort CNL) und auf der CNL-Plattform finden Sie Informationen zu der bisherigen Planung.



(long version:

https://phnoe-my.sharepoint.com/:f/g/personal/carmen_sippl_ph-noe_ac_at/Eq0wz1Aq3utEnU9syn10894BCINgeBluvt8-cO23mWCwDw

Wer noch kein Zimmer reserviert hat: Uta Hauck-Thum hat dankenswerterweise die Reservierung eines Hotelkontingents für uns veranlasst. Nachstehend nochmals die Informationen bezüglich Hotel:

H'Otello Schwabing

Hohenzollernstraße 9

80801 München

+49 89 3090770

schwabing@hotello.de

Buchung mit dem Stichwort: **Green Event**

Anreise: 18. Oktober 2023

Abreise: 20. Oktober 2023

Preise Boutique Room

127,00 € pro Zimmer / Nacht inkl. Frühstück zur Einzelbelegung

142,00 € pro Zimmer / Nacht inkl. Frühstück zur Doppelbelegung

Preise Courtyard Room

141,00 € pro Zimmer / Nacht inkl. Frühstück zur Einzelbelegung

156,00 € pro Zimmer / Nacht inkl. Frühstück zur Doppelbelegung

Zur Garantie der Buchung muss eine Kreditkarte angegeben werden. **Bitte reservieren Sie zeitgerecht.**

Disseminieren:

Bitte nutzen Sie Ihre Netzwerke und Kontakte, um unser Projekt zu disseminieren. Tragen Sie Ihre Aktivitäten bitte auch in der Disseminationsdatenbank im [Projektintranet](#) ein. Im Projektintranet finden Sie auch eine Postkarte (siehe Anlage) zu Werbezwecken und die Vorlage für Power Point-Präsentationen. Bitte nutzen Sie die Unterlagen, um Ihre Netzwerke und Ihre Kontakte über unser Projektvorhaben zu informieren. Details zu den Vorgaben der EU finden Sie in der Disseminationsstrategie. Diese ist ebenso im Projektintranet zu finden. Alle Projektpartner sollten mind. acht Disseminationsaktivitäten pro Jahr durchführen und in die Datenbank eingeben.

Timesheets:

Ich nütze die Sommerzeit für Projektmanagement-Aktivitäten. Nach einem ersten Überblick konnte ich feststellen, dass noch nicht alle Partner ihre Timesheets hochgeladen haben. Bitte holen Sie das bald nach. Sollte es Fragen dazu geben, wenden Sie sich bitte an mich.

Herzlichen Dank für die bisherige Zusammenarbeit. Wenn Sie Fragen zum Projekt haben, zögern Sie bitte nicht, mich zu kontaktieren.

Anlage: cnl-postkarte-final-druck.pdf

Dear project partners,

I hope you all have been able to spend a pleasant summer. Below I would like to provide you with the latest information on our project CNL.

Status Work Package 1:

The articles for the Manual Part 1 and Part 2 are currently being proofread and edited respectively prepared for publication. Our next major milestone is September 30, 2023, when the handbook will be published on our project website. The schedule and the previous work has been challenging, but since the Manual Part 1 provides the basics for all following project outputs, this deadline must be met. The specific goal of the CNL Manual Part 1 is to theoretically ground Anthropocene Literacy as "CultureNature Literacy," to clarify it conceptually, and to describe it for school and higher education. The CNL manual therefore provides, on the one hand, the conceptual foundation for using CNL in teaching and research as an inclusive educational concept for social transformation in the sense of SDG 4 and implementing it curricularly. On the other hand, our project team has created a guideline, from which the next-practice examples, the MOOC, and the narratives will subsequently be developed for practical implementation in teaching. Therefore, please note that all outputs to follow **must reference to at least one chapter in the CNL manual.**

The CNL Manual Part 2 serves as a handout for school leaders and presents the CNL concept in the form of interviews as a major topic for school development in the Anthropocene.

The quality assurance measures require that each work package must be officially approved by the Quality Board. The work package will therefore be officially approved by the Quality Board during the next meeting in Munich in October. Our Quality Board will score the Manual Part 1 & Part 2 by using a checklist. This quality assurance measure meets the ERASMUS+ requirements.

The University of Siegen had the lead for work package 1 and will draft a newsletter on the work and the results of WP1.

Further steps in the project:

In the meantime, all other work packages have also started.

A template for the Next Practice learning scenarios has been created and so far, eight learning scenarios have already been uploaded to the CNL platform. Please remember that we need at least 50 learning scenarios **by the end of September 2023**. Once the review process is established, we will distribute the learning scenarios to the project partners for review.

LMU will have the lead for WP2.

Moreover, we will prepare a selection of learning scenarios for the multiplier event in Munich.

The review of the technical options for the CNL platform has already been done and the design of the platform will be discussed at the end of August.

For the MOOC, the design has been defined and the elaboration of the MOOC blocks will be done by the end of April 2024.

Work package 4 has also already started with research and identification of suitable narratives. We are working here [Melanie Laibl](#), a well-known children's book author.

Below pls. find an overview of the most important dates in the near future:

WP1	Editing / publication CNL manual part 1 and 2 (PH NÖ)	by 30.09.2023
WP2	Writing learning scenarios by the partners (at least 5 examples per partner)	by 30.09.2023
WP2	Double non-blind Peer Review for the learning scenarios	until 15.10.2023
WP2	Pilot (by EKUZ and BD Vorarlberg) und Research (LMU, Uni Siegen)	1.1.2024 until 29.4.2024
WP2	Technical implementation CNL Plattform (PH NÖ)	by 31.12.2023
WP3	MOOC-blocks	by 30.4.2024
WP4	Working on CNL Narratives (PH NÖ, ELTE, Maribor, Tartu)	by 31.8.2024

I kindly ask all leads to invite to regular project meetings (at least every 4 weeks) and to write meeting minutes. Please forward the minutes to me – I will upload them onto the project intranet.

Please participate in the regular project meetings or send at least one person from your organization.

TNP3 and Multiplier Event Munich:

The planning for our next TNP project meeting and our first Multiplier Event in Munich (18-20.10.2023) will soon be finished.

Please refer to our Munich padlet (password: CNL) and the CNL platform for information on the planning so far.

 [CNL](#))

(long version:

https://phnoe-my.sharepoint.com/:f/g/personal/carmen_sippl_ph-noe_ac_at/Eq0wz1Aq3utEnU9syn1O894BC1NgBluvt8-cO23mWCwDw

Accommodation: Uta Hauck-Thum has prebooked some rooms for us. **Please book your rooms as soon as possible.**

Contact details of the hotel:

Arrival: October 18, 2023

Departure: October 20, 2023

H'Otello Schwabing

Hohenzollernstrasse 9

80801 Munich

+49 89 3090770

schwabing@hotello.de

Pls. use the following keyword for your reservation: Green Event

Prices Boutique Room

127,00 € per room / night incl. breakfast single room

142,00 € per room / night incl. breakfast double room

Prices Courtyard Room

141,00 € per room / night incl. breakfast single room

156,00 € per room / night incl. breakfast double room

A credit card must be provided to guarantee the reservation.

Promoting the project:

Please use your networks and contacts to disseminate our project. Please also enter your activities in the dissemination database on the project intranet. In the project intranet you will also find a postcard (see attachment) for promotional purposes and the template for Power Point presentations. Please use the documents to inform your networks and contacts about our project. Details on what is expected in the context of dissemination can be found in the document Dissemination Strategy. You can find it on the project intranet. Pls. note: We need 8 dissemination activities per partner per year.

Timesheets:

I am using the summer time for several project management tasks. After a first overview I have noticed that not all partners have already uploaded their time sheets. Please let me have your time sheets as soon as possible.

If there are any questions regarding the time sheets, please let me know.

Thank you very much for the cooperation so far. If you have any questions about the project, please do not hesitate to contact me.

Mit den besten Grüßen

Best regards

Michaela Tscherne

Anlage: cnl-postkarte-final-druck.pdf